



Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca

Cima - Cric - Mcc - Codesco - Ordeurca - Acader - Ruta Pacífica de las Mujeres - Cococauca - Ascap - Acaami - Afrorenacer de Micay - Asocomunal de Argelia

¡PORQUE EN EL CAUCA Y COLOMBIA CESE LA GUERRA Y SE ATIENDA LA PAZ!

Muchos son los esfuerzos que desde la RED POR LA VIDA Y LOS DDHH DEL CAUCA realizamos las organizaciones que la conformamos, por visibilizar y denunciar de manera clara y contundente las violaciones a los derechos humanos y la crisis humanitaria que vive el departamento del Cauca a causa del incremento de la violencia social y política en los territorios, a la espera ansiosa de la implementación de los acuerdos y la concreción de una paz estable y duradera, que solucione las necesidades básicas insatisfechas y genere una política estatal real de cobertura social, económica y política del campo y las comunidades más afectadas por el conflicto armado aun latente.

Hoy el Departamento se estremece por nuevos hechos de violencia tal como los ocurridos el pasado mes de marzo en el norte, suroccidente y costa pacífica caucana, donde grupos armados al margen de la ley secuestran, realizan retenes ilegales en vías principales de los municipios del norte caucano, aterrorizan la población con la ejecución de acciones bélicas contra la infraestructura municipal, como lo fue la explosión de un carro bomba en la alcaldía de Corinto, con el saldo de 13 personas heridas y múltiples daños a la infraestructura del municipio, múltiples hostigamientos a municipios y enfrentamientos entre grupos armados que hoy se disputan el control de algunos territorios como los que se presentan en la cordillera suroccidental en los municipios de Argelia y El Tambo, generando una crisis humanitaria de más de 3000 personas desplazadas de la cabecera del corregimiento de “El Plateado” hacia la cabecera municipal de Argelia y por lo menos 700 personas desplazadas del corregimiento de “El Palo”- Caloto (norte del Cauca), y Puerto Saija en Timbiquí (Costa Pacífica), debido a los enfrentamientos entre fuerza pública y grupos armados ilegales, y entre estos, los cuales operan en la zona, según lo advierten los medios de información.

Los esfuerzos por la PAZ que han hecho amplios sectores de colombianos, no han tenido la respuesta seria, coherente y sostenible del Estado Colombiano, por el contrario, lo que se evidencia son respuestas de corte guerrillistas que propenden cada vez más por el incremento de lo armado y el eufemismo de la seguridad, como lo anuncian en los consejos de seguridad que realizan cada que sucede un hecho grave, algunos con presencia ministerial. Los anuncios hechos por el gobierno nacional en el municipio de Corinto, debido al hecho deleznable de la explosión de la bomba de la semana pasada, son el de incrementar las fuerzas especiales del ejército en 200 hombres más, así como el de disponer de 11 mil millones de pesos, anuncio del Ministro de Defensa para este nuevo despliegue militar, pero no se escucha en ningún momento la disposición política y presupuestal que garantice la implementación de los acuerdos, la transformación territorial y el avance en generar condiciones básicas para las familias empobrecidas históricamente en los campos y los territorios caucanos, que sufren directamente la inclemencia de la guerra y el conflicto.

El Movimiento social Caucano ha sido y será, un referente continuo de construcción de paz, y por lo tanto entendemos y reconocemos nuestra situación y el conflicto estructural histórico que vive el departamento y el país, a sabiendas de la imperiosa necesidad de trascender la violencia y encontrar nuevas formas de dirimir las conflictividades, hacia la consolidación de una paz con justicia social.

Tejiendo Vida y Dignidad para el Cauca

Carrera 4 No. 0-54, Tel. 092 8 23 24 96, Popayán-Cauca

Email: redporavidacauca@yahoo.com



Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca

Cima - Cric - Mcc – Codesco - Ordeurca - Acader - Ruta Pacífica de las Mujeres - Cococauca - Ascay - Acaami - Afrorenacer de Micay - Asocomunal de Argelia

Por todo ello, Las Organizaciones pertenecientes a la RED POR LA VIDA Y LOS DDHH DEL CAUCA, atienden el urgente llamado que hace la iglesia en cabeza del *el Arzobispo de Popayán OMAR ALBERTO SÁNCHEZ CUBILLOS* y la institucionalidad local del municipio de Argelia para “LEVANTAR BANDERAS EN EL CAUCA POR LA PAZ” hoy domingo 4 de abril, donde la sociedad caucana se convoque toda, a:

Que cesen los asesinatos, las masacres, los desplazamientos, los feminicidios, porque los actores armados en confrontación asuman el principio de distinción de la población civil, porque respeten y excluyan del conflicto a los bienes civiles y comunitarios de toda agresión, se respeten y acepten las Misiones Humanitarias en terreno, a que las Fuerzas Armadas del Estado en territorio asuman el respeto por los Derechos Humanos y el DIH y no se dejen permear por economías ilícitas, lo que hoy contribuye a su desprestigio e incredibilidad por parte de las comunidades y ciudadanía en general.

Así mismo hacer de todas estas acciones por la Paz, Pactos Territoriales y Respeto a la Vida dentro de la propuesta de un Gran Pacto Regional por la Paz, donde el Estado se sienta obligado a cumplir a cabalidad los acuerdos firmados en La Habana y el llamado de las comunidades y el pueblo colombiano porque cese la guerra y se adelante la solución política y negociada al conflicto interno y armado.

Popayán, abril 4 de 2021

Tejiendo Vida y Dignidad para el Cauca

Carrera 4 No. 0-54, Tel. 092 8 23 24 96, Popayán-Cauca

Email: redporlavidacauca@yahoo.com